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あれは4年前の9月。



始まりは軽井沢での合宿でした。



それから、他大学の様子をさぐりつつ



今年2月愛知教育大学は
SSOシステムを導入しました。
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大学紹介



国立大学法人愛知教育大学

• 大学（教育学部）大学院（修士、博士）

– ７つの附属学校園（刈谷・岡崎・名古屋）

–教職員：約590人 学生：約4300人



国立大学法人愛知教育大学

• 学生のパソコンの必携

–学部生全員が1年生のときにPCを用意し、情報
リテラシ教育を必修でうける。



情報処理センター

• 情報処理センター
– センター長（兼任）1名

– 教員（兼任）2名

• 事務スタッフ
– 事務職員２名、事務補佐員１名

• ほとんどの相談・トラブル対応

• 毎日脚立もって走り回っています（笑）

• 週1回のミーティング



SSOの計画から
導入まで



あれは4年前の9月。



始まりは軽井沢での合宿でした。



それから、他大学の様子をさぐりつつ



今年2月愛知教育大学は
SSOシステムを導入しました。



SSOの導入決定理由

• 教員は、学内システムにおいてアカウントを３つ
持たねばならないので統一したい

• 他大学でSSOが導入され始めてきていた

• ノートPCからの学内認証に使えないか？

→H25のセンターリプレイスで導入しよう。

マンパワーがないのでアプライアンス製品で！



SSO導入まで



仕様書
メイン：仮想サーバ、

DCにバックアップ、SSO



アプライアンス製品

• どの製品が入ってもよかった

–他大学で実績があるといいな。。。

• WisePoint-Shibbolethの導入

– http://wisepoint.jp/wpshibboleth.html

http://wisepoint.jp/wpshibboleth.html


2月：学外からSSOできるようにした

○学務ネット
成績・シラバス・休講情報など
が閲覧できる教務システム

○まなびネット
e-ポートフォリオシステム

○Webメール
システム

（一番利用されている）



その後、増えたり更新したり

○8月：図書館お買
いものシステム ○9月：学務ネット更新

このふたつは、学内・学外からもSSO!



認証の流れ

たとえば一番利用されている
「Webメールシステム」にアクセス

IDとパスワード入力
（WisePoint-IdPが出す）

イメージ認証
（WisePoint-IdPが出す） Webメールシステム

利用可

やってみます。 http://www.auecc.aichi-edu.ac.jp/

http://www.auecc.aichi-edu.ac.jp/


導入時のトラブル



一番困ったこと

ポータルサイトが

本学にはなかった！
のが、原因かな？と思います。



導入時のトラブル

・一回目にWebメールシステムにアクセス。
・アカウント入力画面が変更したと勘違いした？
・IdPの画面を「お気に入り」に入れた。

IDとパスワード入力
（WisePoint-IdPが出す）

IdPはどこのサーバにアク

セスしてよいかわからな
いためエラー画面をだし
た（WisePoint-IdPが出す）

イメージ認証
（WisePoint-IdPが出す）



お気に入りを変更させる手段

仮ポータルサイトに
リダイレクトさせた！

お気に入りから
入った場合

やってみます。 http://www.yahoo.co.jp

http://www.yahoo.co.jp/


その他のトラブル

• ログアウトできないという質問
– 「ウィンドウをすべて閉じるように」と説明文

• WisePoint-IdPから出される画面の変更は業者が
嫌がる

• リバースプロキシを使ったシステムで紐付けがう
まくいかないユーザが数名いた

→ほぼスムーズに導入できた。



課題
学内からのSSOシステムを増やしたい

• 反対意見がある

–システムにログインしたまま席を立ったら他の
ユーザが他のシステムを悪用するのではないか。

–ひとつのサーバにアクセスすると他のサーバにも
パスワード入力しなくても入れるよ。

→セキュリティはどうなってるんだ？怖い！



学認について

• 本学は今は入っていない

• よいSPを期待している

• 広報を頑張ってほしい

–学認とは何か今も聞かれる

→そんな感じで、導入したばかりだし

学認に入るのを急いではいなかったが・・・



学認に入る！ （たぶん）

• きっかけ

今年9月の学認CAMPで事例発表を報告

図書館の事務スタッフから声をかけられた

• 理由

電子ジャーナルは強かった！

• 委員会を二つ通ったら入ります



まとめ

• マンパワーがなくても大丈夫そう！

–現在も問題なく動いている。5年間保守。

• あとから入れたSPもIdPに登録できた！



まとめ

• 学内SSO反対については教育が必要？

– PC起動したまま席から離れてはダメ

–画面ロックしてよ

→他大学ではないですか？

是非ご意見下さい。



ありがとうございました


